

# 大空に

輪島市立東陽中学校(第2号)

令和5年5月25日(木)

校訓「自主」「忍耐」「友愛」「健康」

ホームページにもアップしています⇒



## 「主体的・対話的で深い学び」を目指して

5月5日(金)午後2時42分頃、珠洲市を震源に「震度6強」の地震が発生しました。「ゴーッ」という大きな地鳴りがしたとたん、強い突き上げと激しい揺れに襲われ、「去年の揺れと違う」と感じ「これは大変だ」と、ガラスや食器の割れる音を聞きながら思いました。学校へ向かい、生徒の安否と校舎の被害を確認したところ、全員無事で、校舎の被害も少なく一安心しました。電話やメールで対応していただいた保護者の皆様に感謝申し上げます。今回の対処や初動体制などを振り返り、今後の危機対応に活かしていきたいと考えています。

さて、新学期が始まり、はや2か月が過ぎようとしています。1年生は、中学校生活に慣れ、学習や部活動に元気に頑張っている様子がみられます。初めての中間テストに向けて授業や家庭学習に、計画的に取り組んでほしいと思います。

今年度、石川県の学力向上の重点は

「個別最適な学び」と「協働的な学び」を一体的に充実させた

「主体的・対話的で深い学び」の実現 です。

- 子供たち個々を理解して関わりながら、学習のねらいに迫るための工夫を行い、「個別最適な学び」(指導の個別化、学習の個性化)を目指します。
- 子供たちから引き出した多様な考えを生かしながら、学習のねらいに迫るための工夫を行い、「協働的な学び」を目指します。

本校の教育目標は

「自ら考え、共に磨き・深め合い、自信をもって表現できる生徒の育成」です。生徒一人一人が、主体的に自ら考え、個々の意見や考えを持ち、それらを互いに共有し、活かしながら課題の解決に向かうための学習活動を行い、自信をもって表現・発信できることを目指しています。

東陽中学校では、今後もテストの点数や検定の結果などの「見える力」と「なぜだろう」「やってみたい」「粘り強く、何度も挑戦する」等の学びに向かう「見えない力」を付けていく工夫を、学習活動や行事を通して行っていきたいと思っています。これからも本校の教育活動について、ご理解・ご協力をお願いいたします。

校長 小島 康志



## 世界農業遺産「白米千枚田」で 早乙女が田植えをする！



5月7日（日）小雨模様の中、東陽中の6名の早乙女が千枚田で田植えを行いました。5日に能登地方を襲った地震の影響で当初の予定より規模が縮小されましたが、たくさんの方々に見守られながら田植え行うことができました。秋にはおいしいお米が実ることと思います。ちなみに千枚田は1004枚あると案内板に書かれています。



水が冷たかったです



## 頑張りました！奥能登大会



5月13日（土）～14日（日）にかけて奥能登中学校体育大会が開催されました。本校からは男女ソフトテニス部と水泳競技に参加しました。結果は以下の通りです。

### ◇男子ソフトテニス

団体2位（田浦光慧・出井僚太・南悠晴・山岸蒼良・川原啓伸・道下稜生）

### ◇女子ソフトテニス

団体3位（川原千佳・藤田奈緒・本谷このみ・谷元恵菜）

### ◇水泳競技

個人の部

女子100mバタフライ

1位（登岸結衣）

女子200m自由形

2位（登岸結衣）



6月17日（土）18日（日）は能登地区大会です。力を発揮してほしいです。応援しています！

## 避難訓練（と消火訓練）



5月9日（火）「火災」を想定した避難訓練を行いました。電気室から火災が発生したという想定で、生徒の皆さんは避難するときの合言葉「おかしも」を守り、素早く避難することができました。「消火訓練」も行う予定でしたが、都合により行うことができませんでした。とっさの行動ができるように訓練に取り組んでいきたいと思えます。生徒の振り返りを少し紹介します。



- ①火災の避難訓練で自分が気をつけたことを全て書いてください。
- 訓練だからといって喋らずに動くこと。先生の話をしっかり聞いてから行動する。【桜路】
  - 火事の報告を聞いて落ち着いて先生と行動した。【僚太】
  - 静かに行動すること。急ぎすぎず冷静に行動すること。【光慧】

- ②避難訓練に取り組むことで自分にはどんな力が高まっている（ついている）と思えますか。
- 実際に起こったときにどのように行動すればいいのかが知識が高まる。腰を低くなるべく一酸化炭素を吸わないようにする。自分の命を守るための行動がとれると思う。【恵菜】
  - 実際に起こったときには訓練通りにすればいいのでパニックにならずに避難できる。火事が起きても冷静に避難できる。【悠晴】
  - 実際に学校で火災が起こったときどのように対応すればいいのかわかる。学校以外で火災が起こったときにはどのように行動すればいいか考えるきっかけになる。【結衣】

## 不審者避難訓練と防犯教室



5月19日（金）には、町野小学と「不審者」を想定した合同避難訓練を行いました。今回は東陽中学校に不審者が侵入した想定です。事前に知らせてある合図を元に、生徒は避難を開始しました。無事に避難した後は、防犯教室を開きました。輪島警察署の延命さんから「護身術」を教えていただきましたが、身を守るために大事なことは「大声を出す」ことです。訓練に取り組むことで自分の命を守る知識が増えると思えます。「護身術」を友達同士で冗談半分にやってはいけないことも教えていただきました。「いざ」という時のために、忘れないようにしておきましょう。



小学生体育館に避難してきました



護身術を体験します



学年の代表が感想を伝えました



### ～生徒の振り返り～



- ①DVDを見たり実際に護身術をやってみたりした感想を書いてください。
- 本当に護身術で相手から逃げることができるんだなと思った。【奈緒】
  - 不審者に捕まったときは大きい声か教わった方法で自分の身を守ろうと思いました。【志恩】
  - 手をつかまれた時の護身術は実際にやってみるととても難しかった。【千里】



- ①今日の訓練で学んだことを2つ以上書きなさい。
- やばかったら大声を出す。両手がふさがれた場合は金的をねらったり頭突きしたりする。逃げるときに知らない家でもいいから入る。【彩羽】
  - 護身術の仕方がわかりました。逃げるときに大きな声を出すのが一番だと改めてわかりました。【蒼唯】
  - 両手を両手でつかまれたときは、両手を合わせて耳の方へ引く。他にも、腕を広げて、チョップや頭突きをする。【愛未】



# 「挨拶」と「返事」の意義



5月16日(火)東陽タイムの時間に、執行部主催の「挨拶」と「返事」に関する集会がありました。縦割りグループで意見や考えを出し合いました。挨拶や返事の意義は？よい挨拶、返事とは？・・・という、毎日行うことだからこそ改めてしっかり考える時間となりました。「よい例」「悪い例」の実践をみながら、「よい挨拶とは？」について考えました。グループからは「立ち止まって相手の目を見て」「胸を張って姿勢良く」「はっきりした声で」など、よい挨拶についてたくさんの意見が出ました。内容を紹介します。



<p>1. 挨拶・返事をする意義</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>① 相手を認める</li> <li>② 印象が良くなる</li> <li>③ 自信が持てる</li> <li>④ 意思表示</li> <li>⑤ 切り替えができる</li> </ol>	<p>良い挨拶・返事の仕方って何だろう？</p> 	<p>③ 自信がもてる</p> <p>はっきりと挨拶 大きな挨拶 → 相手からの印象 自分の印象</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・はっきりとした挨拶や大きな挨拶をすると、自分の印象や相手からの印象が良くなる。</li> <li>・人間関係がよくなる。</li> </ul> <p>⇒<b>勇気や自信</b>を持つことにつながる。</p>	<p>④ 意思表示 自分は「聞いている」「理解している」ということを相手に伝えることができる</p> <p>⑤ 切り替えができる 少し眠かったとしても1日のスタートのスイッチが入り、気分がシャキッとし、「集中するぞ」という気持ちの切り替えになる</p>
--	--	--	--

**「挨拶・返事かえるDay」**

変える！ 返る！

日付：毎週火曜日・木曜日  
取組：挨拶・返事を徹底して行う




**読み聞かせボランティア**

5月23日(火)に地域の瀬野さん、富成さんによる今年度1回目の絵本の「読み聞かせ」がありました。1. 2年生は「からあげ」、3年生は「しげちゃん」を聞かせていただきました。表現力豊かな読み方に、生徒も職員も絵本の中に引き込まれてしまいます。これからもどうぞよろしくお願いいたします。





**6月の行事予定**

- 1日(木) 中間テスト2日目・音楽鑑賞(文化会館)
- 2日(金) 英語検定①
- 5日(月) 景観保全地域清掃ボランティア(2年生)
- 7日(水) 市学教研定例部会 ※部活動なし
- 14日(水) 職員会議 ※部活動なし 定時退校日
- 15日(木) 検尿2次・安全点検・能登地区大会激励会
- 17日(土) 能登地区ソフトテニス大会(能都健民)
- 18日(日) 能登地区ソフトテニス大会(能都健民) 能登地区水泳大会
- 19日(月) 振替休業日
- 21日(水) ※部活動なし
- 22日(木) 読み聞かせ
- 23日(金) 授業参観・ネットトラブル防止講座
- 28日(水) 生徒会専門委員会 ※部活動なし

**7月の行事予定**

- 3日(月) 輪島市中学生の主張発表大会
- 4日(火) 期末テスト1日目
- 5日(水) 期末テスト2日目
- 7日(金) シェイクアウトいしかわ・漢字検定①
- 12日(水) 定時退校日
- 13日(木) 読み聞かせ
- 14日(金) 安全点検
- 15日(土) 県 野球・ソフトテニス・水泳大会
- 16日(日) 県 野球・ソフトテニス・水泳大会
- 20日(木) 1学期終業式・通知表渡し(午後)
- 27日(木) サイエンスチャレンジ

**～保護者の皆様へ お知らせ～**

- ①6月17日(土)は全能登中学校体育大会のため、授業日とします。文化部の生徒は学校で自習や部活動を行います。19日(月)を振替休日とします。
- ②6月23日(金)は授業参観(13:40~14:30)、その後広報研修委員会主催の「ネットトラブル防止講座」があります。ご都合がつく方は、ご参加よろしくお願いいたします。
- ③親子で「三行詩」(楽しい子育て全国キャンペーン)に参加しませんか？×切まで日がありますので希望者は学校までご連絡ください。(応募×切6/16【金】)